
ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

REQUERIMENTO Número /  ( .ª)

PERGUNTA Número /  ( .ª)

Publique - se

Expeça - se

O Secretário da Mesa

Assunto:

Destinatário:

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

Considerando que:

Em 2017, o Governo, através da Resolução do Conselho de Ministros n.º 175/2017, de 24 de

novembro, aprovou a Estratégia para o aumento da competitividade da rede comercial de portos

do continente.

Esta estratégia prevê um conjunto de investimentos no setor portuário de modo a:

(i) adequar infraestruturas e equipamentos ao aumento da dimensão dos navios e da procura e

às ligações ao hinterland;

(ii) melhorar as condições de operacionalidade das unidades portuárias;

(iii) criar plataformas de aceleração tecnológica e de novas competências.

Esta estratégia assenta na implementação de investimento nos principais portos nacionais

(Leixões, Viana do Castelo, Aveiro, Lisboa, Setúbal e Sines) em cerca de 1,8 mil milhões de

euros até 2026. A concretização desse plano de investimentos irá aumentar a capacidade

operacional do sistema portuário nacional (através da expansão de terminais portuários já

existentes e/ou da construção de novos terminais portuários) e irá, desse modo, permitir que

alguns portos possam acomodar a maior procura de movimentação de carga.

As principais ações desse plano em cada porto são as seguintes:

- Porto de Viana do Castelo: aumento do aprofundamento do canal de navegação; e melhoria do

acesso rodoviário;

- Porto de Leixões: construção de novo terminal de contentores com capacidade estimada em

1,3 milhões de TEU por ano; reconversão do Terminal de Contentores Sul, aumentando a sua



capacidade para 620 mil TEU; aumento da capacidade de movimentação do Terminal de

Granéis Sólidos e Alimentares; criação de uma plataforma de valor acrescentado com condições

para a atração e fixação de agentes da logística e para um aumento da capacidade de

armazenagem de segunda linha do porto; e melhoria das condições de navegação no rio Douro;

- Porto de Aveiro: construção do Terminal Intermodal na ZALI, para potenciar a escolha do modo

ferroviário; e adaptação da pontes-cais no porto, aumentando a capacidade do Terminal de

Granéis Líquidos;

- Porto da Figueira da Foz: melhoria das acessibilidades marítimas e das infraestruturas;

- Porto de Lisboa: construção de novo terminal multimodal no Barreiro, sendo que numa primeira

fase, será constituída uma frente de acostagem com um máximo de 800 metros de comprimento

e um parque de contentores com capacidade até 1 milhão de TEU; construção de novo terminal

de cruzeiros, aumentando esse tráfego para 800 mil passageiros por ano; instalação de

equipamentos no Terminal de Alcântara e aumento de fundos para a escala de navios de maior

dimensão, permitindo um aumento da capacidade máxima do terminal;

- Porto de Setúbal: melhoria dos acessos marítimos aos terminais;

- Porto de Sines: expansão do Terminal XXI e ampliação do Molhe Leste, aumentando a sua

capacidade para cerca de 4,1 milhões TEU; construção de novo terminal de contentores com

capacidade de movimentação de carga contentorizada de 3 milhões TEU; e

- Porto de Portimão: melhoria das acessibilidades marítimas e das infraestruturas.

Assim:

Tendo em conta o disposto no artigo 156.º, alínea d) da Constituição, e as normas regimentais

aplicáveis, nomeadamente o artigo 229.º do Regimento da Assembleia da República, cujo n.º 3

fixa em 30 dias o limite do prazo para resposta;

Os Deputados do CDS-PP, abaixo-assinados, vêm por este meio requerer à Senhora Ministra

do Mar, por intermédio de Vossa Excelência, nos termos e fundamentos que antecedem,

respostas às seguintes perguntas:

1- Considerando a Estratégia para o aumento da competitividade da rede comercial de

portos do Continente e tendo como referência as metas para 2019 e 2020, qual é a

percentagem de concretização deste programa?

2- Quais são os 10 investimentos desta Estratégia que estão com maior índice de

concretização?

3- Desde o início deste ano foram anunciados investimentos no valor de

aproximadamente 700 milhões de euros. Supostamente os portos contemplados foram os

de Leixões, Lisboa e Sines, com os seguintes investimentos: 547 milhões de euros para

Sines, 122 milhões de euros para Lisboa e 42 milhões de euros para Leixões. Confirma

estes montantes?



4- Estes montantes de investimento resultam da renegociação dos contratos de

concessão?

5- Posto isto, o que acontece à cláusula de exclusividade que existia com o Grupo PSA de

Sines?

6- Quais foram as tabelas comerciais acordadas com o Grupo PSA de Sines?

7- Qual foi o período de amortização e concessão negociado com o Grupo PSA de Sines?

8- O que ficou acordado relativamente ao “upgrade” necessário na linha ferroviária?

9- Quais as implicações financeiras na construção do molhe de mar em Sines?

10- Quando será enviado à entidade reguladora o acordo a que se chegou com o Grupo

PSA de Sines?

Palácio de São Bento, 1 de agosto de 2019

Deputado(a)s

HELDER AMARAL(CDS-PP)

NUNO MAGALHÃES(CDS-PP)

ILDA ARAÚJO NOVO(CDS-PP)

FILIPE ANACORETA CORREIA(CDS-PP)

JOÃO PINHO DE ALMEIDA(CDS-PP)

ANTÓNIO CARLOS MONTEIRO(CDS-PP)

CECÍLIA MEIRELES(CDS-PP)

PEDRO MOTA SOARES(CDS-PP)

ÁLVARO CASTELLO-BRANCO(CDS-PP)

JOÃO REBELO(CDS-PP)

ANA RITA BESSA(CDS-PP)

ISABEL GALRIÇA NETO(CDS-PP)

JOÃO GONÇALVES PEREIRA(CDS-PP)

TERESA CAEIRO(CDS-PP)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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